
Carta a los postulantes a participar del Programa Capacitación Institucional. 

 Estimados estudiantes 

Ser seleccionado para participar de este programa, no solo implica un reconocimiento 
por parte de nuestra Casa de Estudios a sus trayectorias académicas, sino también la 
confianza que la Facultad deposita en nosotros al entender que, en representación de 
ella, nos reuniremos con funcionarios que hacen al sistema democrático, republicano y 
federal de la Nación.  

Este programa no es en nada, similar a lo que son otros; cuenta en primer lugar con 
una serie de clases dadas por profesionales de renombre en la materia que se 
propone, y con una entrega absoluta a la comprensión de los temas, resolviendo 
dudas y preguntas que tengan las y los alumnos. 

Las visitas que realizamos están estrechamente vinculadas con los contenidos de las 
clases que las anteceden, de ahí lo necesario de entender el Programa como dos 
caras de una misma moneda, las visitas no tienen sentido si no existe una clase previa 
que les dé los conocimientos teóricos suficientes para reunirse con los funcionarios; y 
viceversa, las reuniones y visitas suplen los baches de conocimiento que la teoría no 
explica.  

En mi experiencia he tenido la oportunidad de reunirme con altos funcionarios de toda 
índole desde el Estado Nacional, la Capital Federal, la Unión Europea, la Universidad 
de Buenos Aires y de la Facultad de Derecho, cada experiencia enriquece el 
conocimiento existente, y permite que podamos conocer la “realidad no teórica” de lo 
que implica a las instituciones que hacen al nacimiento, interpretación y aplicación del 
derecho, así como también la vida institucional de los ámbitos en los que vivimos, 
trabajamos o estudiamos.  

Otro factor fundamental en este Programa que lo distingue del resto es la red de 
conexiones interpersonales que se forma con el resto del estudiantado seleccionado. 
Desconocidos al inicio del cuatrimestre terminan riendo juntos en algún bar típico de la 
Capital, recordando anécdotas del programa; este programa no busca que los 
estudiantes compitan entre sí, sino todo lo contrario; busca crear fuertes conexiones y 
vínculos entre sus participantes a fin de crear redes de contacto entre futuros 
profesionales de distintas ramas del derecho. El cooperativismo, el compañerismo, el 
respeto entre sus miembros y al pensamiento del otro; son principios fundamentales 
que he visto en toda mi participación del programa. 

Pero es necesario que quede claro una cosa, este programa, en marco de la 
Extensión Universitaria, de una facultad perteneciente a la mejor universidad de la 
región y una de las mejores del mundo; no debe tomarse a la ligera; quien este 
reflexionando la posibilidad de inscribirse a este programa debe entender el tiempo 
que conlleva. 

Por un lado, es necesario saber que aquellos que decidan postularse deberán tener 
una agenda moldeable, las reuniones con los funcionarios se amoldan a sus propias 
agendas lo que implica que los horarios pueden ser de lo más variados, desde 
aquellos que te esperan a primera hora de la mañana, hasta aquellos que te esperan a 



ultima hora de la tarde, deben tener una agenda flexible a la agenda de los 
funcionarios. 

Por otro lado, entender que las clases sirven de disparadores, es fundamental estudiar 
y profundizar en los temas que se dan en clase para tener mayores herramientas para 
participar de las conversaciones en las visitas. 

Personalmente este programa me dio la oportunidad de conocer cuál es la orientación 
a la que me quiero dedicar en el futuro; me permitió conocer personas increíbles con 
las que compartí momentos de los mas importantes de mi vida académica, y con los 
que hoy me anoto a otros proyectos de la facultad; me permitió vincularme con 
asesores, secretarios y asistentes de los funcionarios con los que nos reunimos, 
ampliando mi red de contactos. 

Este programa no es para cualquiera, te debe interesar la vida pública, el Estado en 
sus diferentes dimensiones y áreas, la búsqueda por un saber mas profundo en el 
ámbito del derecho y del sistema político argentino; si eso es lo que buscas, déjame 
decirte que este es el programa indicado para vos. Pero ojo; que si quedas 
seleccionado te aseguro que va a ser uno de los mejores, pero mas exigentes e 
intensos cuatrimestre que vayas a cursar en la carrera. 

Quiero agradecer especialmente al secretario de extensión universitaria Oscar Zoppi 
por acompañar las propuestas de realizar programas como estos desde extensión, 
que dan a quienes los vivimos una experiencia y una formación mucho mas 
enriquecedora y profunda sobre los temas que trabajamos. 

Y especialmente a mis coordinadores, Federico Diz y Mariano Heller; quienes se 
supieron cargar el proyecto al hombro buscando concretar las reuniones mas diversas 
posibles, agradezco su entrega al programa, así como también la cordialidad y respeto 
con que siempre se dirigieron a nosotros, los estudiantes. 

Si sabiendo todo esto aun creen que este programa es para ustedes; nada mas que 
decir queda que, mucha suerte y vayan por todo. 

Saludo afectuosamente, 

Santiago G. Cruz 

 

 

 

  


